

CEDOC
FONS
& VILADOT



ORGANO DEL COMITE DE CATALUÑA DEL P.S.U. de CATALUÑA

AÑO I núm. 1

Cataluña 15 quinc. Julio de 1.968

Precio 1 pta.

**¡ VIVA LA UNIDAD DE LAS FUERZAS DEL TRABAJO
Y LA CULTURA !**



Aparece nuestro BOLETIN cuando aun está presente en nosotros el importante eco unitario del día 30 de Abril. Centenares de catalanes de todos los estamentos sociales se unieron a la manifestación de la clase trabajadora. Fenómeno que se repite con mas o menos intensidad en todo el ámbito geográfico del país.

HOY los comunistas, la clase obrera y las fuerzas renovadoras de nuestra sociedad no reclaman mas que una cosa: libertades democráticas para todos. La clase trabajadora lucha imponiendo su extraordinario movimiento de COMISIONES CARERAS incorporando a técnicos y profesionales; el campo toma conciencia de su razón y de su fuerza; la Universidad se convierte en uno de los centros de la lucha por el resurgimiento español; intelectuales, artistas y coros, junto a sus reivindicaciones específicas y políticas, se unen con calor a las acciones del movimiento democrático de masas; la Iglesia progresista y organizaciones católicas de espíritu conciliar se hacen solidarias con las aspiraciones populares. Por último, una parte del Ejército no acepta su identificación con la dictadura.

Y es que en España como dice nuestro camarada SANTIAGO CARRILLO, empieza a tomar cuerpo una alianza de las fuerzas del Trabajo y de la Cultura.

Este conjunto de fuerzas político-sociales sabe que la libertad hay que conquistarla con la lucha unitaria de todos los españoles. Por ello la clase trabajadora, los estudiantes y amplias capas de intelectuales y artistas tienden con mas fuerza cada día a coordinar su acción conjunta, encaminada a la HUELGA GENERAL pacífica y a la HUELGA NACIONAL POLITICA.

Este proceso de democratización irreversible nos llevará a un Gobierno de transición que formalmente habrá de contar con un amplio consenso popular. EL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA y con él, el P.S.U. de Catalunya han indicado tres condiciones básicas para lograrlos: que dicho Gobierno de transición dicte una AMNISTIA GENERAL, que restablezca las libertades democráticas y que convoque elecciones constituyentes. Tales son premisas indispensables para una solución viable y realista en torno a la que puede operarse una convergencia entre fuerzas muy dispares y que tengan opiniones opuestas sobre los problemas del futuro.

Para tal convergencia es decisivo que se comprenda de modo efectivo que la democratización en España es INCONCIBIBLE e IRREVERSIBLE.

El P.S.U. de Catalunya, a través de su nueva publicación - UNIDAD -, y en su lucha cotidiana seguirá apelando al pueblo entero para que manifieste con mas vigor su repulsa a esta situación; para que manifieste de manera inequívoca, saliendo en masa a la calle, paralizando la actividad del y la su actividad de poner fin a la dictadura.

La economía española no ha conocido desde el 1.959, año del Plan de Estabilización, un momento tan grave, tan lleno de incertidumbres, de desconianza y falta de fe en el porvenir. El régimen franquista originó este estado de cosas por las contradicciones inherentes al sistema. En un 100 ó 12 de febrero se lee: "La industria española prácticamente en todos sus sectores, está deprimida. Fuera excepciones, esto es grave. No podemos permanecer inmóviles, sobre todo, después de la utilidad de las medidas complementarias a la devaluación, a menos que nos resignemos a la "desindustrialización" de España."

Sin embargo el gobierno franquista, jugando la carta sicofántica, invierten los términos de los problemas y presentan como obstáculos realizaciones resueltos claramente adversos. La encuesta de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación recogida en Cataluña y Navarra un panorama desolador en Cataluña y Balnearios, mientras tanto López Bravo, ministro de Industria, declaró en Barcelona el 7 de Noviembre que "el peor momento de la reacción económica ha pasado y veo con serenidad y optimismo guachacar de los próximos meses".

López Bravo, pese a su triunfalismo, se ha visto constreñido, a constatar mal que lo peso que "el 10 de 1.967 ha marcado con total claridad una ruptura con la evolución registrada en el periodo 61-66. Pero lo más grave consisten que los índices mensuales de producción industrial en el 67 han sido todos más bajos que el de diciembre del 66. Lo que evidencia un claro cambio de tendencia y praxeología al manifestando la flexión decreciente. Las industrias más dinámicas (las armas, automóviles, electrodomésticos y otros) han pasado todo y reducen la producción. Llaman la atención que, en Cataluña, sectores como alimentación, textil y muebles hayan comenzado a ascender.

El grado de utilización de la capacidad productiva de las empresas ha sido inferior en 1.967 a la de 1.966. Según el I.T.E. la media mensual del nivel general de empleo en los 10 primeros mes. de 1.967 ha sido un 2,3 % inferior a la de los mismos meses del 66, que por cierto había crecido un 4,5 %. El número de horas trabajadas ha descendido. En cambio el índice de productividad se ha incrementado en un 5,7% manteniéndose idéntica proporción. Por primera vez desde 1950 se ha quebrado la tendencia de crecimiento absoluto de la cifra de inversiones industriales. La degradación de la actividad económica lleva aparejada la proliferación de los expedientes de crisis, revoluciones de letras, suspensiones de pago y paro obrero en número creciente.

Constituye un dato relevante el aumento de que después de la devaluación y medidas complementarias el índice general del coste de la vida, según la Referencia del Consejo de Ministros de 23/2/68, haya crecido en enero actual, frente a diciembre último en un 0,23% y en la alimentación un 0,68%. Después de las medidas estabilizadoras que acompañaron a la devaluación, la deteriorización de la actividad económica se ha acentuado de forma ostensible. En general el descenso de actividad ha sido superior a todos los cálculos previstos.

Aguilera Roncalo, Vicepresidente del Banco y Presidente del Banco Gallego ha manifestado: "... no se ve claro el horizonte, falta confianza, que no se impone por decreto. La gente no invierte en nada de la confusión".

1.968 será un año de crisis para la economía española en la cual repercutirá la tónica desaceleradora que se observa en las economías occidentales capitalistas. La lucha por los mercados se hace más aguda, y el régimen franquista, por su naturaleza, no puede proporcionar mercados a la burguesía española. Trasmonta la responsabilidad del Régimen, por sus intereses de clase, por haber conducido a la crítica situación actual. Ante la gravedad de los problemas económicos, se se apresura en una acentuación de los problemas político-sociales, se plantea cada vez con más claridad para el poder franquista de proceder a resolver la cuestión política cardinal: acabar con la dictadura.

NOTAS Y COMENTARIOS:

!!! Escuchad la SIRENALA, la única guerra española sin guerra de Franco !!!

El día 30 de abril un millar de personas se manifestó desde la Plaza de Sta. Ana hasta la Casa Sindical y diversos puntos de Mataró. Así participamos los matoroneses en la jornada de lucha que, a escala nacional, organizaron las COMISIONES OBRERAS.

La clase obrera de toda España-con estas nuevas jornadas del 30 de Abril y Primero de Mayo- han dado un golpe fatal al ya moribundo Sindicato Vertical, dirigido por los "ultras" y burocratas del Régimen fascista. Este golpe ha agudizado la crisis económica y política por la que atraviesa el Régimen, poniendo de relieve su aislamiento. Madrid, Barcelona, Tarrasa, Mataró y otros puntos de España han afianzado sus posiciones en el movimiento obrero haciendo que estas sean ya irreversibles.

Concretamente en Mataró las C.O. han dado un paso de gran importancia. Después de la brutal represión que sufren los dirigentes de Comisiones Obreras el día 27 de Octubre, el movimiento obrero de nuestra ciudad vuelve a salir a la calle con más arrojo que nunca.

La propaganda de los "ultras" y en Barcelona y provincia la carta paternalista del Jefe Jerarca Torros Cáceres, llamando a los trabajadores a no participar en la acción "preparada por el exterior", fue otro gran fracaso del Gobierno y de su concubina el Sindicato Vertical. Buena es la veían caer encima!

Ahora, las C.O. deben plantearse su fortalecimiento con la celebración de Asambleas de trabajadores, donde se discutan las perspectivas del movimiento obrero. Este fortalecimiento se hará creando C.O. en las empresas, en los barrios, creando Comisiones Obreras Juveniles y allí donde existan estas, impulsar su combatividad.

COMISIONES OBRERAS YA se prepara para realizar nuevas y gigantes acciones "de manera que el desarrollo y multiplicación de las acciones cree el clima y las condiciones necesarias para la HUELGA GENERAL" como dice el último documento de la Comisión Obrera Nacional de Cataluña.

Y se llega a ella "mediante la multiplicación de las Asambleas y la elaboración de las reivindicaciones concretas de cada centro de trabajo, ligándolas a las generales, promoviendo paros, concentraciones y ocupación de las empresas para respaldar las justas reivindicaciones" de las clases trabajadoras.

Poniendo las bases de movimientos huelguísticos coordinados o en cadena estamos en el buen camino: LA HUELGA GENERAL, que nos llevará a la huelga NACIONAL en la que participarán todas las clases y capas democráticas.

En este sentido las clases trabajadoras están en la vanguardia del movimiento democrático de masas y van de ser ellas las protagonistas de las futuras reformas estructurales, que permitan la implantación de un sistema de democracia económica, política y social.

J. Pineda.-

Desde estas columnas de UNITAT denunciaremos la actuación represiva de la altamente militarizada Guardia Municipal en la manifestación del 30 de abril en nuestra ciudad. En particular quien se destacó con más intensidad en la represión contra el pueblo fue el tan conocido como popular "Grapas", también llamado "Persianas".

SEMÀNICA OBRERA

Una de las secciones de Adreccivil S.A. ,, la que está construyendo la nueva estación de Ferrocarril de Premiá, realizó un plante de una hora como protesta por unas arbitrariedades de la Dirección de la Empresa. Querían obligar a la sección a trabajar una hora más. La C.O. de la Empresa consultó a los trabajadores y tras una Asamblea se acordó el plante. En dicha sesión participó el 95 % del personal de la planta. A la Dirección se le hizo saber que el planteamiento venía de la C.O. de la Empresa. Se amenazó a los despedidos de despido a los trabajadores. A ello respondieron los obreros de la construcción con la continuación del plante y la negativa de hacer la hora de carras. La Dirección no tuvo más remedio que "tirarse atrás".

También en Joli Gassel dió lugar la Dirección a que se realizara un plante de media hora en una sección por falta de condiciones sanitarias en una nave. Los trabajadores textiles - en su mayoría mujeres - dieron muestra de su combatividad.

B I C A M P

CAUSE: I EFECTES DE L'IMPORTACIÓ D'UN ANY I DS.-

Segons la Direcció General de Dutes el 1.967 han estat importats productes agrícoles per un total de 34.564 milions de pessetas. La publicació de les estadístiques sempre dona lloc a un gran rebombori, però res hi fa. Per tal de poder fer veure que se n'ocupen intensifiquen la planificació i asseguren que s'hi posarà remei... l'any vinent.

Les importacions constitueixen una font de sucosos profits pels monopolis importadors. I mentre ells menin, els mateixos efectes, seran fruits de les mateixes causes. Un exemple:

Quant ja es planteja el problema de la comercialització de la collita de patata primerenca nom cada any han estat obertes de bat a bat les portes a la patata d'importació. L'objectiu es clar: obligar a vendre la producció al pagès a preus mínims... nom cada any també. I una prova: Entre les primeres disposicions adoptades pel Govern després de la desvalorització ha decretat una subvenció de 3.300 milions de pessetes per a les importacions de productes anomenats de primera necessitat. Parlant clar i curt el 3.300 milions servirán per a garantir la continuïtat dels profits especulatius dels lladregega camuflats dins el COES i altres organismes monopolístics mas a mena oficials del comerç d'importació.

Allò que dicta l'interès es subvencionar l'increment del cultiu nacional d'aquells productes que Espanya pot produir en quantitats suficients. L'interès nacional és una cosa i els dels monopolistes una altra. I ment aquets menin que cap pagès no es faci il·lusions i continuaran amontegant a llurs costes, profits i fortunes fabuloses. Només hi ha una solució: que no menin. La idea es simplista però es transforma en una gran força si cada pagès l'encarà i arrela amb la seva consciència.

MARXONDESSE; Col·laborad en la Campaña económica de ayuda al P.S.U. de Catalunya. En esta campaña de los 5 millones de pesetas recojamos el dinero entre nuestros simpatizantes y amigos!!!

En nuestro próximo Boletín daremos detalles del estado actual de la campaña.